

13/08/2025

ECONOMIST & JURIST



Ana Sánchez Blázquez

Redacción E&J



Cómo diseñar una tabla de tiempos realista para demandas, recursos y contratos según tipo de caso para optimizar la gestión en el despacho

Una de las dificultades recurrentes en la administración de un despacho jurídico es estimar con precisión el tiempo que requiere cada tipo de trabajo, ya sea la redacción de una demanda, la preparación de un recurso de apelación o la revisión de contratos. La ausencia de una referencia clara puede provocar sobrecarga en algunos abogados, demoras en entregas, problemas para cumplir plazos e incluso afectaciones en la calidad del servicio al cliente. Por ello, diseñar una tabla de tiempos realista basada en experiencias y datos concretos es una práctica valiosa que mejora notablemente la planificación y la asignación de tareas.

La elaboración de esta tabla comienza con la identificación de los tipos más frecuentes de documentos y trámites que maneja el despacho. Por ejemplo, demandas ejecutivas, recursos de apelación, contratos de arrendamiento, acuerdos de confidencialidad, entre otros. Para cada uno se debe definir un bloque de tiempo promedio necesario para completarlo con calidad, inc

...